

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba.
Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.

Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

N.º 4563.

Fuera de Córdoba.

MERCOLES 11 DE OCTUBRE DE 1865.

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Sección editorial.

LOS AEREOLITOS.

Los aereolitos, meteoritos, piedras de la luna, piedras de rayo ó bólidos, que todos estos nombres reciben, son unas masas de mas ó menos magnitud (por lo regular pequeñas, aunque ha habido algunos de peso y dimensiones considerables) que atravesando la atmósfera, vienen á caer en la superficie de la tierra.

Su composición y propiedades físicas son bien conocidas: se distinguen dos especies de aereolitos, una formada por una masa escoriacea de aspecto metálico, que contiene noventa y seis partes y cinco décimas de hierro maleable y tres y cinco décimas de níquel; y otra formada por una masa de aspecto lapideo, cuyos principales componentes son silicatos de magnesia y de varias sales isomórfas, como la potasa y la sosa, á las que se agregan pequeñas y accidentales porciones de hierro magnético y cromado, manganeso y estaño.

Los caracteres físicos de la primera especie son muy semejantes á los del hierro del comercio, pues raya á la fluorina y es rayada por la fosforita, o lo que es lo mismo, está comprendida entre el número cuatro y cinco de la escala relativa de durezas de Mohs. Su peso específico está entre siete y cuatro décimos y siete y ocho décimos; su textura es compacta celular granular; su fractura ganchuda; su color gris de acero negrotípico; su lustre metálico es bastante tenaz; su raya como el color, y es muy magnético, ductil y maleable. Los caracteres físicos de la segunda especie suelen variar mas ó menos, según los cuerpos que entran en su composición y también las cantidades; cristaliza por lo regular en formas pertenecientes al sistema prismático.

Innumerables teorías se han establecido en todos tiempos para explicar el origen de los aereolitos; pero ninguna es completamente satisfactoria. M. Laplace opina que son piedras arrojadas por los volcanes de la luna; otros creen que son porciones de planetas ó cometas destruidos, cuya materia errante en el espacio cae en la esfera de atracción de la tierra y desciende á su superficie. M. Haidinger explica su origen diciendo que están formados de sustancias minerales análogas a las que constituyen la corteza de nuestro globo, y distingue dos períodos consecutivos desde el momento de su formación hasta el de su caída. El primer periodo es cósmico y el globo igneo se forma por la resistencia del aire, marcándose el fin de este periodo con una explosión, que

indica la entrada repentina del aire en el vacío que queda en el interior de dicho globo. El segundo periodo es terrestre y el aereolito incandescente, obedeciendo la fuerza de la gravedad, cae á la superficie de la tierra. Algunos piensan que son núcleos de planetas desprendidos de la Vía láctea, y por último, otros dan á su origen la siguiente explicación. Dicen que los cuerpos que hoy consideramos como simples, tales como el hierro, níquel, oro, azufre, etc., no lo son realmente, sino que á la manera que el agua (que antiguamente fué considerada también como cuerpo simple) están compuestos por otros cuerpos en estado gaseoso, solamente que no disponemos de medios suficientes para verificar su descomposición, y que dichos gases reunidos en las últimas capas de la atmósfera en cantidades y condiciones convenientes, verifican una reacción, que da por resultado la formación de las sustancias que constituyen el aereolito. Hijas de esa misma reacción son la explosión que se oye en la caída del meteoro y la considerable temperatura que trae desarrollada.

La teoría de M. Laplace no tiene casi aceptación, pues la mayor parte la consideran como bastante inversimil. En efecto, para que fuese cierta dicha teoría, era necesario que los volcanes de la luna estuvieran situados en montañas de una altura inmensa, y dichas montañas, si bien tienen una altura considerable, dista mucho sin embargo de la precisa; ademas había que conceder que el aereolito salía del cráter con una fuerza suficiente para vencer la atracción de la luna, y esto no es muy admisible.

Las otras teorías están bastante admitidas, especialmente la de M. Haidinger y la última que he expuesto; esta es ingeniosa y me parece que mas que ninguna se acerca á la verdad.

Los aereolitos mas célebres son: Pallas, que lleva el nombre de quien lo describió. Cayó en la Siberia en el monte Kemir y fué llevado á San Petersburgo. Esti reputado como el mas antiguo de cuantos se conocen y su peso era de cerca de setecientos kilogramos; sus cavidades superficiales están llenas por una sustancia vitrea y amarillenta parecida al olivino.

El descubierto por M. Evans en la montaña de Roque River, formado por una enorme masa semejante al hierro del aereolito Pallas, tambien contiene un fosfuro de hierro, que se ha llamado Schrcibersita.

M. Humboldt en su viaje á Méjico describe otro aereolito, cuyo peso es de dos mil kilogramos.

Y últimamente, el dia catorce de setiembre del presente año se dejó sentir á las dos y media de la tarde una gran explosión en la atmósfera; fué ocasionada por unos aereolitos que cayeron en un olivar perteneciente al término de la villa de Adamuz. Segun las noticias que he podido adquirir, fueron tres, de los que dos no se han podido encontrar por haber quedado sepultados en el suelo; el otro se hizo pedazos contra una roca, el mayor de los cuales fue llevado á dicha villa. No puedo dar ninguna noticia acerca de él, porque ó se ha perdido, ó no me lo han querido mandar, sin embargo de las gestiones que para conseguirlo he hecho.

—Salvador Barasona y Candal.

Sección oficial.

La Gaceta del 8 no publica disposición alguna de interés general.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Por el artículo 22 del bando de higiene que como de observancia constante se publicó por esta Alcaldía en 28 de Agosto último, se autoriza la matanza de cerdos y la venta de sus carnes desde el dia 15 de Octubre de cada año.

Los excesivos calores que en el presente se han experimentado hasta hace pocos días son indudablemente la causa del estado sanitario poco lisonjero del ganado de esa especie, que está cebándose en las afueras de esta capital, y con objeto de impedir los malos efectos que el consumo de sus carnes pueda ofrecer al público hasta tanto que la frescura atmosférica ejerza su natural influencia sobre esa clase de animales, he dispuesto que se suspenda la facultad concedida para su degüello hasta el dia 1.º del inmediato noviembre, si no sobreviene alguna circunstancia que aconseje la prolongación de este plazo prohibitivo.

Lo que se anuncia por medios del presente para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar dicha medida.

Córdoba 10 de Octubre de 1865.—El C. de Hornachuelos.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

Don Miguel Aparicio y Santos, auditor honorario de Marina, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba y su partido y de Hacienda pública de la provincia.

Hago saber: como en este mi juzgado y por la escribanía del infrascritto, por parte del Exmo. señor don José María Bernardino Fernández de Velasco y Jaspé, duque de Frias, Grando de España de primera clase, etc., vecino de la Villa y Corte de Madrid, se ha instruido expediente sobre que se declare caducado y extinguido y libres de él con respecto

á las partes de finca que se expresarán,

en un censo de tres mil diecados, vellón de principal que don Luis de Córdoba Poncio de Leon, señor de Zuberos, en virtud de facultad Real impuso á favor de la Sra. doña Juana de Córdoba, hija legítima del señor don Francisco de Cea y Córdoba, por escritura otorgada en esta capital el diez y seis de Febrero de mil sesientos veinte y tres ante el escribano Rodrigo de Molina, situándolo sobre varios bienes raíces, entre ellos las tres cuartas partes de un cortijo nombrado la Vegaúlla ó Veguilla, sito en la Campiña y término de esta ciudad, compuesto en totalidad de cuatrocientas cuarenta y una fanegas de tierra, equivalentes á doscientas sesenta y nueve hectáreas, noventa y cuatro áreas y sesenta y siete centíreas, que linda por Norte con el río Guadalquivir, por Este y Sur con el cortijo de la Conchuela, propio del Exmo. señor Conde de Santa Coloma, y por Oeste con el referido río. En su virtud por mi auto del dia de ayer y conforme á lo dispuesto en el articulo trescientos ochenta y uno de la vigente ley hipotecaria, he acordado se cite y emplacen á los interesados en el referido capital de censo, por medio de edictos, para que dentro del término de sesenta días precisos y perentorios, á contar desde la publicación que se haga en la Gaceta del gobierno y Boletín oficial de la provincia, se presenten á deducir la acción que les corresponda con arreglo al articulo trescientos sesenta y seis de la misma ley, bajo apercibimiento que de no hacerlo, sin mas citarlos ni emplazarlos, se declarará por extinguido y caducado el precipitado gravámen con respecto á las susodichas tres cuartas partes del cortijo de la Vegaúlla, y se tendrán por liberadas de él procediéndose á su cancelación en el Registro de la propiedad de este partido. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados y que no puedan alegar ignorancia. Dado en Córdoba á diez de Octubre de mil ochocientos sesenta y cinco. —Miguel Aparicio.—Por mandado del señor Juez, Rafael García del Castillo.

—Alcaldía de Saladero.

Ha sido robada la iglesia de Paracuellos de Jarama, habiéndose llevado los ladrones los vasos sagrados, alhajas y prendas de ornamentación. En la sacristía se encontraron tirados en desorden los cajones que habían contenido las ropas, y derribado el crucifijo ante el que se revistieron los sacerdotes, al qual sin duda al caer se le rompió un brazo.

Los sacrilegos caos violentaron la cerradura de la puerta de la iglesia facilitándose así la entrada.

Se trataba también, sin duda, de robar al párroco, por cuanto á las altas horas de la noche del 3, en la que tuvo lugar la profanación, oyó llamar repetidas veces á la puerta de su casa, no habiendo contestado porque el rumor de conversación y las pisadas de caballos que en la calle notó se hicieron sospechar que no vendrían con sanas intenciones los que á tal hora llanaban.

Al referirnos un sujeto procedente de aquel pueblo el inicio hecho que dejamos apuntado, añade aunque no lo asegura que los desalmados autores llevaron consigo el Santo Oleo y las sagradas formas. Deseamos que resulte incierta esta última versión.

En el kilómetro 440 de la línea de Almansa á Valencia, descarrilaron hace dos días cuatro vagones de cesta de uno de los trenes, destruyendo sesenta metros de la vía. Esta, sin embargo, se hallaba en buenas condiciones según resultado del reconocimiento practicado, y solamente una traviesa estaba podrida, sin duda por la acción de las aguas de estos últimos días. El percance no tuvo otro mal resultado que una ligera detención en los trenes.

Un periódico de Cádiz desmiente el rumor que se había hecho correr del fallecimiento del obispo católico de Gibraltar.

S. M. la Reina se ha dignado rubri-

car un decreto concediendo indulto á los

AÑO XVI.

han refundido *El Gobierno y Los Tiempos*. Deseamos al nuevo colega larga vida.

Hermoso!—Esta terminado el lindísimo pilarote que ha sustituido en la puerta de Gallegos á la prolongacion de aquella entrada, que hubiera dado gran belleza á aquel sitio, que hubiera costado menos y que hubiera facilitado el paso que aun es estrecho en determinados dias. Hay obras que tienen el privilegio de ser completas.

Estado de Sevilla.—Siguieron las fogatas en la capital vecina dando buenos resultados y se esperan mejores luego que se regularice este servicio. La temperatura había bajado algunos grados y la lluvia seguia bastante copiosa. Es creencia general que la enfermedad reinante no tardará en desaparecer.

Subasta.—No habiendo tenido lugar la que anunciamos en el DIARIO para las obras de reparación que aun restan en el puente de Guadalzaheros, en el camino de Almodóvar á Pcsadas, tendrá lugar otro acto el 20 del actual á las doce en el local del Gobierno civil. El presupuesto asciende á 2,697 escudos y 335 milésimos.

Llamamiento.—Por el juzgado de Montilla se cita por edictos á Manuel Fresneda, para notificarse la sentencia que ha recaido en la causa que se le ha seguido por robo.

No tanto.—No es exacto lo que han dicho algunos diarios de la Corte al asegurar que varios magistrados de la Audiencia de Sevilla se habían ausentado con motivo de la enfermedad reinante. Uno solo que obtuvo una breve licencia es el que no ha vuelto después de terminada, y según dicen tiene ya de ello conocimiento el ministro del ramo.

Por su deber.—El último número del Boletín oficial del obispado de Barcelona anuncia el fallecimiento de los párrocos de Badalona, Sans y Hostafraachs: estos tres ejemplares sacerdotes han muerto del cólera, víctimas de su amor al prójimo y de su incansable celo en el desempeño de las funciones de su ministerio, bendecidos y llorados de cuantos han sido testigos de sus virtudes, desde el prelado hasta el último de sus feligreses.

Cantares.—Si indócil á mis consejos—vas de mi cariño á huir,—yo me voy mucho mas lejos,—porque me voy á morir.

Antidoto.—Un dato consigna en

Fuiste mi primer amor,—tu me enciñaste á querer,—no me enseñes á oír—que no lo quiero aprender.

Voy á la luz de la luna—de tu sombra tan en pos,—que no hacen mas sombra que una—siendo nuestros cuerpos dos.

Era una flor sin espinas,—eran amores sin celos,—era una mujer constante...—Mas todo junto era un sueño.

Para las tercianas.—Hé aquí un remedio muy probado en un país donde se padecen mucho.—«Receta.—Jarafe de moras, 3 onzas.—Miel pura, 3 onzas.—Quina superior en polvo, 1 onza.» Mézclense todo en una taza, y luego dividase en cuatro partes iguales, de las que tomará el enfermo una cada dia en ayunas, desliéndola en dos cucharadas de aguardiente bueno ó vino blanco. Despues de pasadas tres horas, puede almorzar. Aunque la calentura desaparece á la segunda toma, deberá el enfermo tomar las dos restantes, á fin de prevenir la reaparición de las calenturas.

Dicía bien.—Un gramático decía á sus discípulos:—Hablad lo menos que podais en superlativo si no queréis que se hable de vosotros en diminutivo. Era gramático, pero no tonto, lo que no deja de ser raro.

Desgracia.—En la linea de Sevilla á Cádiz ha sido muerto el sábado por un tren un pobre jornalero. Cuando se aprenderán bien las precauciones que es necesario usar con ese animalito!

Cosas antiguas.—Revolviendo papeles viejos hemos encontrado los siguientes apuntes de un curioso observador, que recomendamos eficazmente á los aficionados al sexo débil: «Las españolas, las primeras entre todas las mujeres, aman fielmente su corazón quiere con todas veras; pero llevan un estilete clavado en aquella entraña. Las italiane son voluptuosas. Las inglesas exaltadas y melancólicas, pero sosas y altivas; las alemanas tiernas y dóciles, pero pesadas y monótonas; las francesas agudas, elegantes y cariñosas, pero mienten como unos demonios.»

¿De veras?—Aquí tenéis un paraje en el que se disputa hace mas de cuatrocientos años, dijo un portero de la Universidad de Salamanca, mostrando un aula á un sábio.—Y diga Vd., amigo, ¿qué es lo que se ha decidido?

Antidoto.—Un dato consigna en

su Memoria la comisión facultativa que ha recorrido el Oriente estudiando los progresos y el carácter del cólera; dice haber observado que no ha sido invadido ni uno solo de los moradores ó operarios de las fábricas de gas. La observación merece estudio y si efectivamente es así, no habría mas que dejar grandes escapes de gas en toda población invadida, apóstolando completamente, en el recto sentido de la palabra, si se adquiriera el convencimiento de que con este sacrificio se conseguía el verdadero antídoto de la epidemia.

Amor conyugal.—Uno de los comerciantes más conocidos de París había tenido la desgracia de perder á su esposa. Desde este momento su alma se inundó en una profunda melancolía y apenas se cuidaba del bueno ó mal éxito de sus operaciones mercantiles. Sus amigos y parientes procuraban consolarle; pero él contestaba siempre que la felicidad había cesado de sonreírle. Días pasados salió muy temprano de su casa y se dirigió al cementerio del Este, donde yacían los restos de su esposa. El deslizado hincó la rodilla ante la tumba, y despues de haber murmurado una larga oración, sacó una pistola que llevaba consigo y actuó continuamente levantó la tapa de los sesos.

Terribles huespedes.—Según refiere un periódico extranjero, una de las últimas noches fué asaltada por una manada de elefantes una aldea del círculo de Baria en Cochinchina, á quienes atraía el olor de arroz y maíz que sus habitantes habían cosechado en gran cantidad: asustados estos ante tan corpulentos enemigos, huyeron á toda prisa sin pensar siquiera en defendirse, con lo cual lograron por lo menos no ser aplastado ninguno; pero es de temer que los elefantes vuelvan mas de nuevo á gustar de estos manjares, en vista del buen resultado que ha dado su primera prueba, y de la imperturbable tranquilidad con que la han llevado á cabo.

Historia y vicisitudes de la dália.—Esta hermosa flor fué descubierta por Humboldt en los altos valles de México. En Manila las hay encañadas, moradas, amarillas y color de rosa. Lo que no hay en Manila ni en Europa es la dalia azul, á lo menos así se dice, pero por otro lado se habla de personas que las han tenido. Las hay matizadas que en Filipinas se llaman márisaladas. El nom-

bre so deriva de Dahl, botánico sueco á quien la planta fué dedicada. Los ingleses quisieron bautizarla con el nombre de Georgina, pero el nombre de Dahlia ha predominado y los mismos ingleses acaban por adoptarla. La dalia salvaje, tal cual se recibió de Méjico, no se parece en nada á las bellas variedades que adornan los jardines. Durante mucho tiempo estuvo abandonada; pero pasó á paso y con infinitos cuidados se produjeron especies muy variadas y curiosas. Despues se consiguió aplicar con éxito el método de la fecundación artificial y entonces hubo dalias de muy variados colores. Los jardineros y postas han dado á la dalia el glorioso renombre de «Reina de Otoño.»

Administración del Matadero y carnicerías.—Semana del 28 de Setiembre de 1865. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida al Excmo. Ayuntamiento por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrío destinadas al consumo público.

Reses degolladas. Su peso.

70 cabezas de ganado vacuno.	libs. 10,870
460 id. de lanar y cabrío.	5,703 1/2

Total consumo. 16,573 1/2

Movimiento de la bolsa de quiebras. Rs. mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 9,881 32

Suplemento hecho en la presente. 1,400 16

Existencia que resulta para la entrante. 8,481 16

Los pormenores de este resumen se hallan detallados en el estado espuesto al público en la tabilla de la oficina de esta administración.

Córdoba 6 de Octubre de 1865.—El administrador, Francisco Serrano.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION,
Isidoro Badía.

AVISO.

Con conocimiento de la autoridad competente tendrá lugar una reunión pública del partido democrático el dia 15 del corriente mes á las once de la mañana en el local del teatro. Lo que se noticia á todos los individuos que pertenezcan á di-

cho partido para que se sirvan concurrir; advirtiéndoles que á la entrada recibirán el billete.—Montilla 9 de Octubre de 1865.—La comisión encargada:—José María Moreno.—Rafael Bernal.—Javier Jardón.—Alvaro Baena.—Eduardo Baena.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Luis Beltrán, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de la Encarnación.

Último dia de Novena de San Francisco en la Iglesia de Jesus Nazareno, á las oraciones. Por las hermanas del hospital se cantarán los gozos á cuatro voces.

Mañana á las 9 y media se celebrará una solemne función á María Santísima del Refugio que se venera en la iglesia del convento de religiosas de Santa Cruz, en la que predicará el Sr. D. Agustín Moreno.

Mañana primer dia de novena á Ntra. Señora del Pilar en la iglesia del Hospital de Nuestro Padre Jesús Nazareno, á las oraciones. Por las hermanas del hospital se cantarán el rosario y gozos á cuatro voces.

Los asociados á la eórite de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Milagro, en S. Francisco.

En los días 11 y 12 del corriente habrá jubileo extraordinario en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores en sufragio por el alma de la Sra. D. Laura Valenzuela y Castillo (Q. E. P. D.)

En los días 13 y 14 del corriente tendrá lugar un jubileo extraordinario en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, en sufragio por el alma del muy ilustre Sr. D. Pedro de León y Navarrete (q. e. p. d.) y los señores sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en dicha iglesia y en los mismos días, recibirán el estipendio de 10 rs.

En los días 12, 13 y 14 del corriente habrá jubileo extraordinario en la Iglesia del hospital de Jesus Nazareno, culto dedicado á Ntra. Sra. del Pilar y costeado por el Excmo. Sr. Marqués de Villaseca.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1865.
Imprenta, librería y litografía del Diario de CÓRDOBA. S. Fernando, núm. 34.

SECCION GOMERIANA.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 7.

Consolidado. 85.

Biferito 37-8.

Bonds amortizable de primera clase 00,00.

Id. de segunda 07,00.

Id. del personal 22,90.

Acciones d. Banco de España 133

CÓRDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las das de la tarde del dia 9 de Octubre á igual hora del 10.

Trigo 200 fanegas de 00 á 46,30

Cenada 90 fanegas de 05 á 00

Acetate en los molinos. 00

Id. en la ciudad. 50.

Jabón á base á 47 cuartos libra.

Carna de vaca. 38 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 4 á 53. Cebada de 28 á 29. Fusta de la Alhondiga. Trigo de 44 á 49. Cebada de 00 á 25. Habas de 29 á 30. Aceite de 00 á 45,12.

GRANADA.

Trigo de 44 á 54. Cebada de 25 á 27. Habas de 37 á 39. Aceite á 82.

MALAGA.

Trigo de 44 á 57. Cebada de 24 á 28. Habas de 30 á 36. Aceite á 42 á 43.

JEREZ

Trigo de 40 á 54. Cebada de 25 á 28. Habas de 13 á 16.

JAEN.

Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Diligencias.

Madritena.

Esta empresa ha establecido servicio diario de primeros de este mes, partiendo desde Menijibar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 14. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobesa.

Salen para Madrid los días pares entre una y dos de la tarde. Entran los mismos de 9 á 10 de la noche. Precios como la anterior. Su administración, calle del Ayuntamiento, núm. 2.

Victoria.

Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menijibar á Ventas de Cardenes, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier dia, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla.

Precios desde Menijibar á Cardenes.

Berlina, 200 rs.—Interior, 180.—Rotonda, 140.—Cupé, 100.—Su administración, esquina á la calle Librería.

Castellana.

Esta Empresa que tenía un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el dia primero del próximo mes de Octubre, á los precios que las demás: admitiendo encargos á gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzi. Los carreiros son cómodos y parten desde Menijibar á Cardenes y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Postas Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 10 á 11 de la noche. Precios á Santa Cruz. Berlina, 287 rs.—Interior, 297.—Rotonda, 204.—Cupé, 159. Su administración esquila á la Cuesta de Lujan.

Nueva Andaluza.

Sale para la Rambla los días impares á las 7 de la mañana, y de la Rambla los pares á la misma hora.

Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 14.

El Oriente.

Sale para Madrid los días impares á las 2 de la madrugada, y entran de dicho punto los días pares á las 11 de la noche. Su administración, Plaza del Salvador, oficinas de D. Felipe Puentes Roldán.

Hay un solo tren que sale de Córdoba á las 4 y 15 minutos de la madrugada y llega á Málaga á las 12 y 9 minutos.

De Málaga sale á las 4 y 10 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 4 y 5 minutos de la noche.

Otros carriages.

Empresa de trasportes

en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que sehan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Tripa seca de vaca americana.
—Clase superior: se vende á 4 rs. mazo de 47 varas, en casa de D. José Ballesteros, calle Marqués del Villar núm. 3.



A los fumadores. Papel Yodado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y López, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejorá el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriol, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y beneficios resultados que al fumador produce, le hacen a porfa cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Traspaso y arrendamiento

Se traspasa la mitad de la hacienda Casilla de Murillo, y se arrienda la otra mitad, con el molino acerero llamado de Rivas, contiguo a la puerta de la estación del ferro-carril de Madrid. La persona que desee interesarse, podrá tratar con su dueño, calle de D. Rodrigo, número 90.

Subasta de pastos y bellotas.

En la villa de Aguilar de la Frontera se celebra subasta estrajudicial el día 15 del corriente de los pastos y frutos pendientes en la dehesa El Hecho, término de la Rambla, propia del Excmo. Sr. D. Fernando de Albarzuza, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha villa, Hito del Carmen núm. 3.

6-4

Pérdida. Del cortijo de Teba,
camino de Castro, se han extraviado nueve reses varonas, seis hembras y tres machos, de tres á cuatro años. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a su dueño D. Luis Saiz y Carneval, vecino de Espejo y labrador del citado cortijo, ó al aperador del mismo, y se le gratificara.

4-4

Aceituna. Se vende el fruto
pendiente de aceituna de los lugares unidos de la Trinidad, el Peñuelo y Torre-bormeja. En la calle de Letrados núm. 6 vive su dueño, con quien se podrá tratar.

8-4

Venta. A voluntad de su
dueño y libre de todo gravamen se vende en subasta estrajudicial en la Notaría de D. Francisco Barroso la casa marcada con el número 11, calle del Conde Gondomar, con buenas habitaciones, muchas comodidades, toda ella acristalada, empapelada y recientemente construida, cuya licitación tendrá efecto el día 13 de Noviembre próximo de doce á una del dia, reservándose al propietario el derecho de aprobar dicho acto; el que disea más o menos para su adquisición, puede acercarse a la Notaría de dicho señor.

4-5

Beneficio al público.

En la horchatería madrileña establecida en la casa núm. 73, frente a S. Andrés, se sirve leche de cabra como en Sevilla y Málaga, con zarparrilla y bizcoletas ó bizcochos, templada ó fresca, así como jicaras de chocolate con sesbizcochos, por un real. Se hacen cubiertes de círculo, crema, arroz, avellanas y almendras á 24 cuartos docena, y se confecionan budines de almendras. Se vende círculo en almíbar á 28 cuartos libra. Se hace crema á la inglesa y la española, y se vende arroz que vale á 14 cuartos libra y se dá á 12. Se vende arroz de varias frutas, á 28 cuartos libra, y otras varias clases de fruta, y se hacen teteras clase de dulces que piden, todo a precio muy arreglado.

4-5

Diligencias. Nuevo servicio
de carruajes en posta, desde esta capital a Belmez, saliendo de ésta á las once de la noche, con carruajes cómodos y ligeros, no dando mas que asientos de rincón. Sus precios 50 rs., y su despacho en la Administración de las Postas Sevillanas y parador de la Merced.

4-5

El Faro de los escritorios.
Pronto uso útil en los establecimientos de crédito, á los comerciantes en pequeño y grande escala, á los secretarios municipales, á los banqueros, á los escribanos y á todas las demás personas empleadas en buletes. Se venden en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando núm. 34, á 22 rs. cada ejemplar.

4-5

La Hermana Ana. Los señores
que se han suscrito á esta preciosa novela de Paul de Kock, por conducto de un repartidor, cuyo paradero hoy se ignora, se servirán acudir al despacho del DIARIO DE CÓRDOBA, para recibir las entregas sucesivas.

4-5

La Esclava de su deber, novela histórica por D. Manuel Fernández y González. Se publicará por entregas de ocho grandes páginas al precio de medio real en cada España. Suscripción en Córdoba en el despacho del DIARIO.

4-5

Acogidos. Se admiten de
ganado vacuno y yeguar en la Conchuela y Vejigüilla. Hay buenos albergues y paja. Calle de San Roque núm. 18, darán razón.

4-5

EL MONTILLANO.

Nueva fábrica de chocolate.

Acaba de establecerse en esta capital en la calle de S. Fernando núm. 110, una fábrica de chocolate montada con arreglo á los adelantos introducidos en semejante industria. Su dueño, que ha dejado gratos recuerdos en todas las capitales donde ha trabajado, se propone surtir á esta ciudad de excelentes chocolates, á cuyo efecto no perdonará medio ni diligencia para que su elaboración en piedra y máquina nada deje que desechar, y para la adquisición de las mejores materias que entran en la confección del chocolate.

Las diversas clases de éste se distinguirán por las marcas, que comprendrán los números 5, 6, 8, 10, 12. En el mismo establecimiento se labrará chocolate por millares á costa y costo, y se servirán con prontitud los pedidos que se hagan.

JAMONES GALLEGOS.

Plaza del Gran Capitán núm. 14.

Acaba de recibirse una nueva partida en excelente estado, los que se es-
penderán á precios arreglados.

DENIVITA MECÁNICO.

PROFESOR DENIVITA MECÁNICO,

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuentan es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, en que se trata de fascinantes también los artículos de extraordinarios conocimientos, que desgarran alabanzas propias en la práctica. Este Profesor hueve de ese estilo. Y expongo esas rego-
mendaciones limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposición de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedica por sus anteriores conocimientos y mécanicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, otoñan ha tenido de vencer toda clase de dificultades, solucionando piezas de fo-
cia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciación, sin pieza y reemplaza sin inconveniente, lo que 4 mas de la necesidad de irivarse de los riñones ni los riñones, ni enderezar otras deformidades de la ho-
ca. Los titubos, piez, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores de los que ofrece
muestas; y su aplicación y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfección en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á di-
simular un defecto.

Y tienen que establecer con toda segundad y sin molestia, lo que da dato resultados que

conviene a su salud.

Otro de sus artificios, que establece con toda seguridad y dureza, es la redacción de una Memoria en la que se propone analizar

los sistemas y aparatos que se han em-
presa.

Con privilegio de S. M. el emperador de los franceses, reina de España,
de Inglaterra y rey de Portugal.

CASA EN PARÍS, LONDRES, MADRID Y LISBOA.

De paso para Madrid un viajante de dichas casas, tiene el gusto de ofrecer por pocos días la venia de un superior, completo y variado surtido de gé-
melos para teatro, anteojos de larga vista para campo y marina, duquesas para teatro, marquesitas para id., barómetros, termómetros, estuches para matemáticas, cartabones, trujillas, pantómetros, meridianos con calendario, estereoscopos para vistas y retratos, lentes de mano, galas y quevedos de oro, plata, concha, bronce, etc., con cristales de roca, Flin-Glas, agua, y los desconocidos hasta hoy Periscopiques, 10,000 vistas de las 5 partidas del mundo, retratos del obispado y otras personas célebres, cajas para dibujo, los muy aplaudidos cristales con color para vista causada, miope y debilidad, gran invención para suavizar la vista, sea para leer, escribir y ver de lejos, galas para viaje, cuenta-hilos, microscopios para observar granos, insectos, etc., muchos mil artículos.

8-4

HARINAS.

En la calle de D. Rodrigo núm. 96, se venden harinas por mayor, desde las 12 á las 3 de la tarde, procedentes de la fábrica Santa Cándida de esta ciudad, á los precios siguientes:

1.^a clase, á 18 1/2 reales arroba.

2.^a id., á 17 1/2 id. id.

3.^a id., á 16 1/2 id. id.

También se venden por mayor pasaderas, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios arreglados.

VERDADERAS PILDORAS DE MONSERRAT.

Único depósito en Córdoba, Letrados 22.

Depósito de pianos. En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y también se alquilan.

Paja. Se vende en el cortijo de Miguel Tallo, por carretera, á precio arreglado: para tratar, plaza del Potro, núm. 9.

Nueva fábrica de jabón duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabón duro, blanco y jaspado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

Piedra sillería, mampuesto y ladrillos. Se venden dentro y fuera de pueblas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

Sillones de comedores, baúles, banquetas y mesas de varias clases. Calle Arco Real núm. 15, informarán.

El cultivador del olivo. Tratado práctico simplificado del cultivo de este árbol, formado sobre las teorías de los más respetables autores que han escrito sobre esta materia, por D. José de Larrazabal y Casamayor. Se vende en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA, á 8 rs. ejemplar.

Juegos completos de lotería. Se venden á 4 rs., en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA.

Venta. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con acomodadas y amplias habitaciones empapeladas, aisladas toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una extensa alazarana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen: hora de verla, desde las cuatro á las siete de la tarde, todos los días.

La moda elegante, contiene los dibujos más elegantes de las modas de París, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripción, un año 160 rs. seis meses 80 rs. tres meses 45 rs. Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Descubrimiento químico para blanquear los cuadros, pintura de aceite, tintos y modernos, que están desconocidos a causa de suiedad ó de antiguos, quedando en este modo como si se acabaran de pintar, solamente el que esté bordado y rajado es el que no queda bien. Su precio según su valor ó mérito. Se limpian en la callejuela del Guinán núm. 6, parroquia de S. Miguel.

Solicitud. Se desea tomar en arrendamiento desde el dia ó bien desde S. Juan próximo en adelante, una buena casa en sitio central, que

tenga siete ó ocho habitaciones buenas altas, y otras tantas bajas, patio bueno y si puede ser jardín, cuadra para tres caballos, agua de pie abundante y perfectamente acristalada y acondicionada. Para tratar de su ajuste y demás, en la calle de S. Pablo número 51, en dónde se dará una gratificación de OCHO DUROS al que la proporcione, caso de acomodar la casa.

A quien acomode. Se lleva arena, piedras de empedrar y de cemento y se sacan granzas en las obras y carpinterías, á media carga: cuando no habrá granzas que sacar será la arena á seis cuartos carga y lo mismo la de piedras, quedará los ducios de las obras cumplidos por las licencias caballerizas que hay destinadas para este trabajo: los que deseen este servicio pueden hacer los pedidos en la casa nueva puerta de la Trinidad.

Novísimo pronóstico para uso del papel sellado. Se vende de venta abierta en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA.

Papel timbrado. En el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA se sustraerá gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 14 de la calle de Fernando Colón, antes de la Ceniza, es de propiedad particular y libre de todos gravámenes, para tratar de su ajuste, con Dr. Antonio Narvaez, platero de la cuesta de Luján.

La Huerrana de Bruselas, por D. José Velázquez y Sánchez. Se publica en entregas de 8 páginas á medio real en toda España, regalándose 40 magníficas láminas. Se suscribe en la imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Almanaque de la risa para 1866. Ramales de flores, orugas y abejorros, con las flores literarias por D. Vicente Ruiz Aguilera. Se vende á 1 rs. en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA.

Papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA se realizan por mayor grandes partidas de papel de fumar á precios de fábrica. Los señores que gusten surtirse de este artículo encontrarán precios más equitativos que el recipiente directamente de Alcoy.

La Tigera, periódico satírico, ilustrado con multitud de grabados. Se publica todos los sábados y de diez regalos: todos los meses á sus suscriptores, por 45 rs. al trimestre. Se suscribe en esta ciudad en el despacho del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

Venta. Se vende el esquileo de aceituna de la huerta de la Portada, un carro con un mulo y sus garniciones, todo en muy buen estado. Calle de los Deanes núm. 2.

Venta. Se hace de dos naranjos buenos. En la calle de la Madera baja número 80 darán razón.

Venta. En subasta estacional que se verificará de 12 á 2 de la tarde del 23 del corriente ante el Notario D. Manuel Barraza y López se venden las casas números 1, 3 y 5 plazuela de la Magdalena. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en casa de su Administrador D. Rafael Flores, calle Encarnación número 1.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

AVISO A LOS CONTRATISTAS.

En la fábrica de Vista-Alegre se esconde el metro de cal viva á 70 rs. Venta. Se enagua una pira de ganado cabrio en muy buenas condiciones de producto. Se tratará con su dueño, calle de Fernando Colón núm. 41.

En la fábrica de Vista-Alegre se esconde el metro de cal viva á 70 rs. En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, enagua, á calle Confitería núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, caíres y cuñas de hierro inglesas charoladas y maquilladas con preciosos dibujos; dictos de bronce ó metal, cocinas económicas, cajas de hierro para dineros, planchas para ropa, palas de hierro, espaldas para los ferros, sartenes y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escobas y pistolas y braseras y sartenes de azofar y otros efectos.

La Reina de las tintas. Se ha recibido una gran partida de botellas en el despacho del DIARIO DE